
关于召会扩展的交通   

近来，安那翰的弟兄们越发有负担在主面前考量，要将主的见证从安那翰扩展到其他城

市。当我们观察到参与祷告聚会的人数超过三百位，参加召会集中聚会的人数超过五百

位时，此一扩展的需要越发明显。这样数目庞大的圣徒聚集一起，会使圣徒们难以尽功

用或有分于召会的事。我们很清楚，需要有更多的’田地’，好让圣徒们在其中生长并

劳苦。 

 

一九七三年，某些弟兄误会我们关于移民的交通，开始进行一种所谓召会的整合。因着

那些整合，移民行动遭受重大的损失。许多圣徒和他们的孩子不必要的从一地搬到另一

地，我们因此失去了至少十处召会。某地的召会原本刚强往前，当地圣徒也在重要的地

点购置了一栋为着聚会使用的建筑，并考虑要重新装修。然而，那处召会却与另一处召

会合并了。还有几处活而有盼望的召会，也因着对整合的错误认识而失去了。许多人以

为我控制众召会，但这次召会整合所造成的问题，说明我并没有控制什么。在一个场合

里，某些圣徒被挑动，决定离开他们从前所移民去的城市，就打电话告诉我他们即将搬

来安那翰。我听见这学，没有责备他们或强硬的对他们说话；我只说，’弟兄们，无论

你们有多少人有负担来安那翰，我强烈的觉得你们的所在地应当有一个召会。我没有任

何立场告诉你们不要来安那翰，但我想让你们知道，即使你们所在地留下的圣徒很少，

那里仍有一个召会。’那些圣徒和其他人从那里搬到了安那翰。但靠着主的怜悯，仍有

一些人留下，今天那地方有一个活的召会。 

 

召会-活的生机体 

召会不是组织；召会是活的生机体。最近我有数次外出的行程，在某次出外之前，我的

花园里有些看起来孱弱又不健康的植物。原先我觉得应该把它们拔出来丢掉，但因这些

植物还是活的，我有点犹豫，就没有作什么。我外出回来后，到后院一看，令我吃惊的

是，那些孱弱的植物都繁茂起来。这之所以可能，完全是因为那些植物是活的生机体。

就某种意义而言，召会就像一株植物。有时召会看起来也许不太健康，但只要召会有生

命，我们只需要等待一段时间，召会就会兴旺。好几处召会在成立之后不久，似乎就不

太健康，但我相信若没有一九七三年的整合，我们至少会多十处召会。我们需要学习运

用信心。 
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我们绝不该以为我们所在的召会软弱了，就要搬到另一处有刚强召会的地方。我们必须

有信心信靠主，多有祷告。每一个召会都能刚强，每一处召会都能生长。今天我们所在

地的召会也许软弱，但如果有人以对的方式顾到召会半年之久，召会就会变得健康而刚

强。在我近几次的行程中，有些牵涉到召会整合的圣徒来到我这里，就着整个光景敞开

他们的心。他们向我说得越多，我的心就越伤痛。我们不仅损失了十处以上的召会，也

失去将近五百多人，这些人原本都可以被得着，成为召会的扩增。在十个城市的十处召

会，每处三年内原本都可以得着至少五十人。 

 

就实际一面说，整合并没有带进任何扩增。事实上，在某些地方，先前曾移民的圣徒合

并进去之后，这样的整合反倒使扩增受挫。有一种状况是，所有附近的召会都合并成为

一个之后，许多先前在各地作长老的，整合进来之后变得无事可作。他们失去了劳苦的

立场，他们所合并进去的地方又没有那么多事可以忙碌。至终，这些’前任长老’成了

拦阻召会进步的阻力，许多整合进来的人闲置一旁。较大的召会虽然得着了二十到五十

人的扩增，却损失了大约一百五十人。这是真正的情形，令人心碎。有人也许说，那些

移民出去的圣徒太年幼，很快就灰心沮丧，因此需要整合。然而我再说，特别是对年轻

人说，我们需要操练信心和忍耐。那些移民到新地方的人，一开始也许会抱怨新地方太

贫穷，想要回到自己原出的地方。这是可预期的。我们不能要求年轻人一成家就成为美

满家庭。然而，只要我们有耐心，一段时间以后，他们会进步。若有人认为一个地方的

召会较好，另一处召会贫穷，因此喜欢搬到有较好召会的地方，这种想法是错的。 

 

今天在安那翰这里有许多圣徒，我们也感谢主，至今我们并没有遭迈阻挠。然而，我们

若没有更多地方让圣徒去开展，就会是浪费。三年以前，当我们思考扩增的事时，我们

首先发现，圣徒们留在较大城市的市中心区域，对召会并没有太大帮助，因为我们所盼

望得着的人，大多不住在这种地段。当时我们下了一个重要决定，将召会的中心见证从

大城市的市中心区域迀至郊区。这个决定成了搬迁至安那翰的原因。我们也发觉要得着

扩增，最好的路就是得着年轻的一代。基于这个发现，我们决定在校园里传福音。将较

大城市之召会的中心见证，从市中心搬迁到郊区，以及在校园里传福音，乃是我们在一

九七三年一月所考量的两个要点。然而，一些弟兄们回到原地之后，却有了整合的想法。

那时，我若反应激烈的话，我会停止所有的整合。许多实行整合的人可以见证，当他们

打电话给我，让我知道他们正在作什么时，我的回答乃是他们需要祷告，并告诉圣徒们

要祷告。在某个场合，我告诉一位弟兄，他需要祷告，直到他清楚该不该整合。我也告

诉他，他需要与圣徒们交通，在所有圣徒都清楚以前，他们不应当合并。 

 



召会的扩展 

当一地有很多人在聚会时，当地的召会就需要扩展。我们在已过三年发现，在一地聚会

的圣徒人数越少，扩增的比例就越高。换言之，某个城市里一起聚会的三十位圣徒，能

够在一年半内将他们的人数翻倍，而在同一城市若有一百五十位圣徒一起聚会，却很难

得着十五个人。这是借观察而得到的原则，说出我们需要扩展。有人争辩说，倘若所有

圣徒都被分散到约三十人的小召会里，每个召会都会很弱。然而，这种考量只是部分正

确。我们已经学到，一开始最好不要让圣徒们移民到远处;较好的方式是让他们向附近扩

展。正如花园里植物的扩展，不是借着连根拔起又重新栽种，众召会的圣徒们也需要扩

展以顾到邻近的区域。在实行上，这意思是所有的圣徒不需要全都在一个地点聚会。圣

徒们可以开展出去，开始在周边的区域聚会，这不需要他们搬家或换工作。他们只需要

一点一点地扩展、伸枝出去。举例而言，在加州橙县的范围内，安那翰的圣徒最远可以

开展到圣塔安娜(Santa Ana)。他们也可以扩展到约伯林达(YorbaLinda)、园林市

(Garden Grove)、以及东安那翰。最近约有五对在圣地牙哥聚会的夫妇，有负担要移民

到亚利桑那州的凤凰城(Phoenix)。我们需要在凤凰城、梅萨(Mesa)'以及坦佩(Tempe)兴

起召会。亚利桑那州立大学的主校区位于坦佩，有大量的学生。两个月前我接到消息，

几位住在那里的年轻人已经预备好，等待召会在那里成立。因此，我们可以确信，当一

些圣徒搬到那里，会有一些年轻人加入他们。我信主能在凤凰城兴起一个刚强的召会。 

 

其他城市的召会需要得加强。我盼望邻近城市的圣徒们能拿起负担，去帮助并加强这些

召会。当圣徒们在某一区域内扩展时，区域内所有的召会每月一次来在一起聚主曰擘饼

聚会，是有益的。这是我们在安那翰盖造大会所的一个原因。安那翰会所的盖造，不仅

是为着半年一次的大型训练，也是为着区域内众召会周末的特会。无论我们去那里，都

不该期望会有’完美’的召会。反之，我们需要忍耐，操练我们的信心，在祷告中仰望

主，好让祂能帮助我们作每一件我们该作并能作的事，带领当地召会往前。我们若走这

条路，主的祝福和恩典会随着我们。从现在起，我们不该再失去任何召会。一个召会无

论有多软弱，仍是一个召会。我们需要为软弱的召会祷告，加强他们，帮助他们，并访

问他们好有交通。 

 


